



ARUVIRO-REUNIÓN JUNTA DIRECTIVA

REUNIÓN DEL 30 DE JUNIO DE 2021 en el AYUNTAMIENTO DE GAUCÍN

A la 19,30 horas comienza la sesión

ASISTEN los siguientes miembros de la Junta Directiva:

Pedro Godino Martín (Presidente)
Guillermo Ruiz Ruiz (Vicepresidente)
Faustino Peralta Carrasco (Secretario)
Miguel Calvente Mendoza (Tesorero)
José Manuel González Almario (Vocal)

Lectura del acta anterior y su aprobación si procede.

Se aprueba por unanimidad

2. Reestructuración de la Junta Directiva y presentación de nuevos miembros.

Se comunica por parte del Secretario el deseo expreso de causar baja, tanto en la Directiva como en la Asociación, de Rafael Romero Blanco.

Se proponen y se aprueba por unanimidad la incorporación a la Junta Directiva de:

- Francisco Vidal Bertholet.
- David García Hernández.
- M^a José Márquez Calvente (que excusa sus asistencia por motivos laborales).

3. Situación del registro del nombre y logo de la RUTA DE LOS VIAJEROS ROMÁNTICOS.

Se entrega hoja de la **Oficina de Marcas y Patentes** al presidente y alcalde de Gaucín, Pedro Godino, donde aparece el nombre RUTA DE LOS VIAJEROS ROMÁNTICOS-EL CAMINO INGLÉS, registrado por el Ayuntamiento de Gaucín desde el 25/09/2014. Se hizo así porque entonces ARUVIRO no estaba constituida como Asociación y no tenía Entidad Jurídica; para que proceda ahora a realizar las gestiones oportunas para que dicha marca pase a ser propiedad de ARUVIRO.

4. Patrocinio y publicación de los libros: ANTOLOGÍA DE VIAJEROS y LIBRO DE VIAJES por la Ruta Romántica del Bajo Genal.

Se acuerda por la Junta Directiva la renuncia a la subvención que nos fue concedida por parte del **GDR Serranía de Ronda** para la publicación de estos libros. Se informa además de las conversaciones mantenidas con la Diputación Provincial de Málaga para que se haga cargo de la misma, expresando esta su aceptación una vez sea aprobado el presupuesto que se ha enviado de traducción, redacción, investigación, diseño e impresión de 1000 ejemplares de cada uno de ellos. Pedro Godino traslada la intención de mantener una reunión con el Diputado Provincial de Medio Ambiente, Cristóbal Ortega, para cerrar el acuerdo del patrocinio de los dos libros. Se entrega

copia del presupuesto presentado al Tesorero, Miguel Calvente por ARUVIRO a la Diputación malagueña.

5. Información del Proyecto de Obras y Señalética de la RUTA DE LOS VIAJEROS ROMÁNTICOS por el Bajo Genal.

Se informa por parte del nuevo vocal de la Junta Directiva del comienzo de las obras y señalización de la **Ruta Romántica del Bajo Genal**, David García Hernández, que además ha sido el redactor del Estudio de Definición y del Proyecto de Obras. Las mismas ya han sido adjudicadas a la empresa pública TRAGSA, y una vez solventados los problemas de paso en dos puntos concretos: Cerro doña María y el Camino hacia Benarrabá, se espera se le haga entrega, antes de que finalice el verano, del Proyecto para su ejecución en un plazo de seis meses en recorrido concerniente a la provincia de Málaga, desde Ronda a Secadero. Para la última etapa, que transcurre por la provincia de Cádiz, estamos a la espera se proceda a la licitación tal y como se nos anunció por parte de la Diputación gaditana.

6. Ruta Piloto y Actividades de ARUVIRO Monumento y Camino desde Pila de D^a Gaspara hasta el Camping El Sur (Ronda).

En este punto se informa el deseo de realizar una ruta piloto por el Bajo Genal para los meses de septiembre-octubre, que transcurrirá por la ruta oficial (por donde pueda pasarse) y que nos servirá para reafirmar su itinerario y ratificar lo recogido en el LIBRO DE VIAJE, así como realizar el primer vídeo promocional de nuestra Ruta que será financiado por la Diputación de Málaga.. Dicha ruta se pretende coincida asimismo con la inauguración con el monumento a nuestra Ruta que se ubicará al comienzo de la misma, frente al Camping El Sur de Ronda, a pocos metros de la subida al Alto de los Zumacales, donde también se colocará una piedra de gran volumen que anuncia el inicio de nuestro Camino Romántico. Dichas ejecuciones son obras del escultor Ricardo Dávila y serán sufragadas por el nuevo vocal de la Junta, Francisco Vidal Bertholet, dueño del citado Camping. Dicho monumento será la figura del contrabandista Joselillo con su novia serrana a la grupa de su caballo atalajado a la Rondeña, que Gustavo Doré dibujó cuando hizo este camino, en 1862, acompañado del escritor francés Charles Davillier: *“Encontramos en una venta (la conocida ‘Venta de las Corchas’), poco antes de llegar a Gaucín, un contrabandista que, como nosotros, iba a San Roque y a Algeciras, los dos centros más grandes, después de Gibraltar, de las operaciones de contrabando. Nuestro nuevo compañero de camino tenía por cabalgadura un hermoso jumento negro con medio cuerpo rasurado, ‘una jaca e terciopelo’, como la llamaba en su dialecto andaluz. Era un robusto mozo de unos treinta años, que parecía muy conocido por todos y que se llamaba Joselillo. Su traje era muy parecido al de los majos andaluces, y su novia, que le acompañaba, iba montada a la grupa detrás de él. No tardamos en hacernos amigos de Joselillo gracias a algunas cañas de jerez intercambiadas contra otras tantas copitas de aguardiente. Cuando estuvo seguro que nosotros no éramos ni empleados, ni del Gobierno, ni de los carabineros, sino solamente ‘franchutes’ –pues tal es el apodo que las gentes del pueblo dan a nuestros compatriotas–, no temió el contrabandista en descubrirnos algunos de los misterios de su aventurado oficio”.*

Este famoso grabado de Doré, en el que se inspira el monumento en piedra, es a su vez el que nos ha servido a ARUVIRO como logotipo oficial de la ‘Ruta de los Viajeros Románticos’,

Y tal como indica y propone el Sr. Vidal y que Faustino Peralta, como Cronista Oficial de esta Ronda también refrenda, como quiera que este tramo de la vieja C-341 comprendido desde la ‘Pila D^a Gaspara’ hasta el ‘Camping El Sur’ ha dejado de ser “carretera” para convertirse en una calle más de Ronda, ésta pase a denominarse CALLE o AVENIDA de LOS VIAJEROS ROMÁNTICOS.

Asimismo, Faustino Peralta y Francisco Vidal informan sobre la solicitud de permiso de obras al Ayuntamiento de Ronda, corriendo Francisco Vidal con todos los gastos, sobre la adecuación de las obras de ACODICIONAMIENTO DEL CAMINO del trayecto que va desde la 'Pila de Doña Gaspara' hasta el Camping, por donde transita nuestra Ruta Romántica, así como CUNETTA, que además aprovecharía para llevar a cabo, debajo del mismo, las obras de Canalización del Saneamiento y Acometida de Agua, desde el vértice inferior de la Parcela. Dicho sendero sería homologable para las tres modalidades de usuarios: caballistas, andariegos y ciclomontañistas. La parte superior de la rodadura sería de una capa de albero compactado, compatible para todos los referidos segmentos de viajeros.

Por último se deja para tratar en una próxima reunión las ACTIVIDADES programadas para un futuro por parte de ARUVIRO.

7. Ruegos y Preguntas.

Se expone por parte del Secretario la realización de diversos actos o eventos, con motivo de la puesta en marcha de la Ruta, que habrá que temporalizar, aunque en principio, susceptibles de cambios, se propone:

-Septiembre-Octubre/2021: Ruta Piloto-Monumento-Vídeo Promocional.

-Diciembre/2021: Retablo de los Viajeros Románticos-Kilómetro Cero-Libros?

-Febrero/2022: Inauguración de la Ruta y Libros?

Se propone que la próxima reunión de la Junta Directiva se realice en el Camping El Sur (Ronda), a principios de septiembre, donde entre otros se tratarán los siguientes puntos del orden del día:

-Explicación del Proyecto de Ejecución de Obras de la Ruta.

-Actos previos. Temporalización y organización.

-Actividades Piloto de ARUVIRO.

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 21,30 horas.

Firmado por:

Faustino Peralta Carrasco (Secretario)

Vº Bº de:

Pedro Godino Martín (Presidente)